



# Catedráticos chilenos debaten sobre Heidegger, el ser y tiempo

4 AGO 2009



Ricardo Espinoza y Paula Ascorra estuvieron de visita en la Universidad de Costa Rica para impartir la conferencia: Heidegger y la cuestión social (foto: Omar Mena)

La corriente del pensador alemán Martin Heidegger continúa en nuestros tiempos, este filósofo es para muchos uno de los grandes y en esto coincidieron el Dr. Ricardo Andrés Espinoza Lalos, profesor y Director del Posgrado del Instituto de Filosofía, y la psicóloga Dra. Paula Ascorra Costa, ambos de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso en Chile

Estos catedráticos estuvieron de visita en nuestro país para impartir una conferencia titulada "Heidegger y la cuestión social"

Para analizar a la corriente filosófica de Heidegger, hay que remontarse al año 1889, cuando nace este pensador existencialista, en un poblado de Alemania. A la edad de 21 años Martin Heidegger, cursaba el tercer semestre como estudiante de teología sin embargo su pasión sería la filosofía.

Al poco tiempo obtuvo una beca por la Universidad de Friburgo con lo cual dejó de preocuparse de los problemas económicos. Y es ahí donde fue discípulo del filósofo Husserl, fundador de la fenomenología.

Con el paso del tiempo, Heidegger logra ser profesor ayudante no titular, impartió cursos, seminarios y pasó a ser uno de los profesores más renombrados en toda Alemania.

En 1927 nace su obra: "Ser y tiempo", con la cual pretendía abordar la pregunta del ser; sin embargo este estudio quedó inconcluso.

Según el profesor Espinoza, a través de Heidegger se abrió el mundo de ver la filosofía y cómo repensar al hombre, pero en una forma distinta, empieza a romper las lógicas desde la misma palabra.



Estudiantes, profesores y público en general asistió a la conferencia “Heidegger y la cuestión social” organizada por el Instituto de Investigaciones Filosóficas de la UCR (foto: Omar Mena)

---

“Heidegger se rehúsa a entender al hombre como un espíritu y empieza a analizarlo llamándolo *Sein und Zeit*: el Ser y Tiempo y con su *Dasein*, una palabra alemana, explica que el hombre es un ser para la muerte”, es decir el hombre existe en el mundo y actúa sobre las cosas que tiene, aseveró Espinoza.

### **Psicóloga analiza relación de filósofo con problemas sociales.**

Apropiarnos de nosotros mismos, de quienes somos y quienes queremos ser, podría ser la herramienta para entender nuestra existencia. En este punto es donde encontramos una estrecha relación con la posición del filósofo alemán Heidegger.

Para la Dra. Paula Ascorra Costa, está claro que el ser es un estado de ánimo y nos permite ciertas cosas que a la vez nos limita a otras.

Es así como nació el interés de investigar al trabajador chileno y aunque en un inicio pensó que en su país había miedo para laborar, con el paso del tiempo descubrió que lo existe es una resignación.

Según la Dra. Ascorra los trabajadores de su país afirmaron durante su estudio que no iban a hablar sobre cómo funcionaban sus trabajos, pues total no van a cambiar dijeron lo que dijeron.

A juicio de Ascorra, son las personas quienes se ponen un techo, desde una regla externa que le sirve a los intereses de otros y lo más lamentable es que acentúa el individualismo en nuestras sociedades.

Esta conferencia fue organizada por el Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad de Costa Rica y se realizó en el auditorio Roberto Murillo de la Facultad de Letras.

[María del Mar Izaguirre Cedeño.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[maria.izaguirre@ucr.ac.cr](mailto:maria.izaguirre@ucr.ac.cr)